

**[TENDENCIAS]**

# Un IMC alto en la infancia podría correlacionarse con esquizofrenia

Curiosamente, esta misma situación en la edad adulta se relacionaría con un menor riesgo de padecer la enfermedad.

Agencia EFE

**U**n estudio publicado en Science Advances sugiere que puede existir una correlación entre tener un índice de masa corporal (IMC) elevado en la infancia y desarrollar esquizofrenia en etapas posteriores de la vida.

El trabajo, liderado por el Beijing Children's Hospital, también indica que tener un IMC más alto en la edad adulta puede relacionarse con menores riesgos de esquizofrenia y trastorno obsesivo-compulsivo (TOC).

Se sabe que tener un índice de masa corporal (IMC) elevado está relacionado con una mayor probabilidad de desarrollar diversos problemas de salud física y mental, pero la mayoría de estudios se han centrado en los adultos y no han analizado esta posible relación en la infancia, especialmente en trastornos psiquiátricos graves como la esquizofrenia.

El estudio ha empleado

datos genéticos y de participantes del Consorcio de Genómica Psiquiátrica y del estudio FinnGen para imitar experimentos controlados aleatorios y distinguir conexiones notables entre variables.

El equipo buscó relación entre el IMC en la infancia y la esquizofrenia, el trastorno de ansiedad, el trastorno depresivo mayor, el TOC y la enfermedad de Alzheimer neurodegenerativa.

Los resultados mostraron que tener un IMC elevado en la infancia se correlacionaba con un mayor riesgo de esquizofrenia en etapas posteriores de la vida e, inesperadamente, que un IMC elevado en la edad adulta se correlacionaba con un menor riesgo tanto de esquizofrenia como de TOC.

El estudio apunta que no se observaron vínculos para el trastorno depresivo mayor, la ansiedad o la enfermedad de Alzheimer.

“El mecanismo exacto que subyace a la relación entre el IMC infantil y la esquizofrenia sigue sin estar claro”, afirman los au-



EL ÍNDICE DE MASA CORPORAL (IMC) ES UN NÚMERO QUE SE CALCULA CON BASE EN EL PESO Y LA ESTATURA

tores, que plantean la hipótesis de que puede haber algunas alteraciones de la estructura cerebral

impulsadas por la obesidad durante una etapa crítica del neurodesarrollo.

“Nuestro estudio apor-

ta pruebas sólidas para que los responsables políticos y los profesionales sanitarios desarrollen intervenciones

específicas dirigidas a reducir la obesidad infantil y mitigar sus consecuencias a largo plazo para la salud mental”, añaden.

**OPINIÓN DE UN EXPERTO**

Mario Gutiérrez-Bedmar, profesor titular de Medicina Preventiva y Salud Pública de la Universidad de Málaga, España, opina que la traslación de los resultados de este estudio a la práctica presenta una dualidad que hay que tener en cuenta.

“Por un lado, el hecho de que un mayor IMC en la infancia se relacione con un mayor riesgo de esquizofrenia en la edad adulta incrementa las ya fuertes evidencias científicas sobre los beneficios de un control del IMC en la infancia. Sin embargo, el hecho de que un mayor IMC en la edad adulta se relacione con un menor riesgo de esquizofrenia y de TOC no tendría una aplicación clínica, ya que dicho aumento de IMC implicaría un mayor riesgo de enfermedades cardiovasculares, entre otras patologías”, detalló. 